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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Siebner, Claudia     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hofmann, Peter   (Urkundsperson) 
Lippold, Manfred     
Marschalek, Uwe   (Urkundsperson) 
Müller-Shah, Eva     
Nolda, Hans-Joachim     
Dr. Schenk, Peter     
Schmitt, Norbert     
Schykowski, Alessandro     
Schykowski, Martin     
Trier, Roy Uwe     
Wiegert, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dorn, Xander     
 
 
- Schriftführung 
 
Schäfer, Hermann-Josef     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schau, Peter     
Weyer, Christa     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Bericht des Wehrführers der freiwilligen Feuerwehr Mainz-Bretzenheim 
 
Anträge 
 
2. Entschärfung eines Engpasses in Anzengasse (ÖDP) 
 
3. Verpackungsmüll entlang der Haifa-Allee und B 40 (CDU) 
 
4. ÖPNV-Situation in Bretzenheim seit Einführung der Mainzelbahn (SPD) 
 
Anfragen 
 
5. Energetische Sanierung IGS-Halle (CDU) 
 
7. Fehlender Bürgersteig nach Neubau an der Anzengasse (CDU) 
 
6. Starkregen - Überschwemmung in stark verdichteten Wohngebieten (CDU) 
 
8. Öffnungszeiten Bezirkssportanlage (CDU) 
 
9. Ampelschaltung Haifa-Allee (SPD) 
 
10. Öffentlich zugängliche automatische externe Defibrillatoren (AED) (SPD) 
 
11. Nutzung der städtischen Bezirkssportanlage Albert-Stohr-Straße (SPD) 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1628/2016 ödp Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0156/2017 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Bretzenheim 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0157/2017 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Bretzenheim 
 
14. Stadtteilmittel 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Entfernung der Tempo-40-Markierung in der Hans-Böckler-Str. 
 15.2. Mayence for Peace 
 15.3. Einbruchssituation in Mainz-Bretzenheim 
 15.4. Ampel Jakob-Leischner-Str. / Ostergraben 
 15.5. Schraffierte Fläche in Höhe des Hauses Wilhelmsstr. 29 
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b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Ortsvorsteherin Siebner eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Bretzenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist- 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben.  
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 



   5 

öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Bericht des Wehrführers der freiwilligen Feuerwehr Mainz-Bretzenheim 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ortsvorsteherin Herrn Steigerwald (Wehrführer 
der Freiwilligen Feuerwehr Mainz-Bretzenheim). 
 
Dieser informiert u. a. darüber, dass die Freiwillige Feuerwehr Mainz-Bretzenheim 
 

- derzeit 35 - 40 Aktive hat; 
- 20 Personen der Jugendabteilung angehören; 
- bis Sommer eine  Kinderfeuerwehr (Mädchen und Jungen)  
 für 6 - 10jährige eingerichtet werden soll; 
- die Vorbereitungen für das 150-jährige Jubiläumsfest laufen. 
 
Weitere Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden durch Herrn Steigerwald beantwortet. 
 
Abschließend erfolgt der Appell an die Bevölkerung Bretzenheims, ihre Kraftfahrzeuge nicht 
regelwidrig abzustellen, da die Feuerwehr beim Einsatz behindert werden könnte und somit 
kostbare Zeit verloren ginge, was unter Umständen lebensbedrohlich sein könnte. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Entschärfung eines Engpasses in Anzengasse (ÖDP) 

Vorlage: 0393/2017 
 
Nach der Antragsbegründung durch Herrn Dr. Schenk und kurzer Diskussion wird der 
Antragstext wie folgt geändert: 

„ Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, vor dem kürzlich fertiggestellten 
Haus Draiser Str. 46 / Ecke Anzengasse in der Anzengasse gegenüber 
diesem mehrgeschossigen Neubau die bestehende Halteverbotszone 
bis zum Ende des gegenüberliegenden Grundstücks auszuweiten und 
zu prüfen, ob eine verkehrsberuhigte Zone eingerichtet werden kann, 
oder - sollte dies nicht möglich sein - andere Maßnahmen zur Verkehrs- 
beruhigung, z. B. Aufpflasterungen, möglich sind. “ 

 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 3 Verpackungsmüll entlang der Haifa-Allee und B 40 (CDU) 

Vorlage: 0394/2017 
 
Nach Begründung des Antrages durch Herrn Lippold und ohne Aussprache wird der Antrag in 
folgender Fassung einstimmig verabschiedet: 

„ Wir bitten die Verwaltung, dafür Sorge zu tragen, dass eine dauerhafte 
Verschmutzung durch Gewerbebetriebe wirkungsvoll verhindert wird. “ 
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Punkt 4 ÖPNV-Situation in Bretzenheim seit Einführung der Mainzelbahn (SPD) 
Vorlage: 0432/2017 

 
Die Antragsbegründung erfolgt durch Frau Müller-Shah entsprechend der schriftlichen Vorlage. 
 
Innerhalb des Ortsbeirates wird diskutiert, ob vorliegender Antrag zum jetzigen Zeitpunkt 
sinnvoll sei, da das Thema den Ortsbeirat bereits mehrfach beschäftigt habe. 
 
Die SPD-Fraktion zieht den Antrag daraufhin zurück und wir ihn ggf. nach der Sommerpause 
erneut zur Beratung aufrufen. 
 
Frau Ortsvorsteherin Siebner wird gebeten zu erurieren, warum der von der MVG zugesagte Bus 
zum Hindenburgplatz der Buslinie 57 um 7.34 Uhr bisher nicht eingesetzt wird. 
 
Frau Ortsvorsteherin Siebner sichert dies zu und wird die Fraktionsvorsitzenden über die 
Antwort informieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Energetische Sanierung IGS-Halle (CDU) 

Vorlage: 0395/2017 
 
Es liegt noch keine Antwort seitens der Verwaltung vor.  
 
 
 
Punkt 7 Fehlender Bürgersteig nach Neubau an der Anzengasse (CDU) 

Vorlage: 0397/2017 
 
Eine Antwort seitens der Verwaltung liegt noch nicht vor.  
 
 
 
Punkt 6 Starkregen - Überschwemmung in stark verdichteten Wohngebieten (CDU) 

Vorlage: 0396/2017 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 22.03.2017 
zur Kenntnis. 
 
In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, dass an der Martin-Kirchner-Str. / 
An den Weiden ähnliche Phänomene wie in der Anfrage geschildert auftreten.  
 
 
 
Punkt 8 Öffnungszeiten Bezirkssportanlage (CDU) 

Vorlage: 0431/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Herrn Bürgermeister Beck vom 21.03.2017.  
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Punkt 9 Ampelschaltung Haifa-Allee (SPD) 

Vorlage: 0433/2017 
 
Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 22.03.2017 wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis 
genommen.  
 
 
 
Punkt 10 Öffentlich zugängliche automatische externe Defibrillatoren (AED) (SPD) 

Vorlage: 0434/2017 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Verwaltung vom 21.03.2017 zur Kenntnis.  
 
 
 
Punkt 11 Nutzung der städtischen Bezirkssportanlage Albert-Stohr-Straße (SPD) 

Vorlage: 0436/2017 
 
Die von Herrn Bürgermeister Beck gegebene Antwort vom 21.03.2017 nimmt der Ortsbeirat zur 
Kenntnis.  
 
 
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
 
1. Aus den Reihen der Bürgerschaft wird darauf hingewiesen, dass der Fußweg entlang des 

Wertstoffhofes, der Tennisanlage und des Geflügelzuchtverein in einem sehr schlechten 
Zustand ist. Es wird um Instandsetzung gebeten. 

2. Bezüglich der Diskussion unter TOP 4 gibt Herr Jäger zu bedenken, dass 
 

- es keine Vorrechte für Kinder aus bestimmten Wohngebieten gibt und eine  
 zusätzliche Busverbindung nicht ausreichen werde, alle Schulkinder aufzunehmen. 
 

- es ggfls. sinnvoll wäre, eine objektive Fahrgastbefragung durchzuführen, um auch 
 einen Zufriedenheitsstatus seit Einführung des neuen Fahrplans zu eruieren. 

 
 
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1628/2016 ödp Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim; 

hier: Beleuchtung Straßenbahnendhaltestelle Linie 52 
Vorlage: 0211/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Frau Beigeordneten Eder vom 06.02.2017, 
Az.: 68.  
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Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0156/2017 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Bretzenheim 
hier: Befestigung des Fahrbahnrandes am Ostergraben 
Vorlage: 0324/2017 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 02.03.2017, 
Az.: 68, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0157/2017 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Bretzenheim 
hier: Frequenzänderung der Buslinie 57 
Vorlage: 0374/2017 

 
Der Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 14.03.2017 wird vom Ortsbeirat zur 
Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim beschließt einstimmig nachfolgende Verwendungen: 

100,00 € für die Durchführung der närrischen Rathauserstürmung; 
100.00 € für die Bücherei; 
150,00 € für das „Netzwerk Alte Ziegelei“; 
300,00 € für den Adventsmarkt; 
250,00 € zur Durchführung der Kerb; 
444,66 € für den Seniorenplan, sofern kein Sponsor gefunden wird; 
500,00 € für das Brezelfest. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 

 
Punkt 15.1 Entfernung der Tempo-40-Markierung in der Hans-Böckler-Str. 
 
Das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 21.03.2017 nimmt der Ortsbeirat zur 
Kenntnis. 
 
In diesem Zusammenhang bittet Herr Martin Schykowski um Entfernung des 
Tempo-30-Schildes am Ende der Albert-Stohr-Str.  
 

 
Punkt 15.2 Mayence for Peace 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder stehen dem Ansinnen der Ortsvorsteherin positiv gegenüber, dem 
Verein „Mayence for Peace“ beizutreten.  
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Punkt 15.3 Einbruchssituation in Mainz-Bretzenheim 
 
Die Ortsvorsteherin informiert darüber, dass der Leiter der PI 3 erläutert habe, dass im 
Ortsbezirk Mainz-Bretzenheim 41 Einbrüche - besonders im Gewerbegebiet - zu verzeichnen 
waren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15.4 Ampel Jakob-Leischner-Str. / Ostergraben 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder bitten um Veränderung der Ampelphase an der Linksabbiegerspur, 
da diese zu kurz geschaltet sei, um den Verkehr abfließen zu lassen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 15.5 Schraffierte Fläche in Höhe des Hauses Wilhelmsstr. 29 
 
Herr Dr. Schenk bittet um Wiederinstallation o. g. Markierung.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Claudia Siebner gez. Hermann-Josef Schäfer 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Uwe Marschalek gez. Peter Hofmann 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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